

AUMENTA POSIBILIDAD DE UNA RECESIÓN: MAPFRE

Desaceleración económica mundial acecha al mercado asegurador

Belén Saldívar

EL ECONOMISTA

LA DESACELERACIÓN económica mundial podría impactar, al término del año, de manera negativa en las pólizas que emite el sector asegurador, de acuerdo con el Servicio de Estudios de Mapfre. Para el cierre de este año, Mapfre prevé que la economía global tenga un crecimiento inferior a 3%, como resultado de las expansiones mixtas que han registrado diversos países, así como por la amenaza de una recesión.

“La desaceleración del crecimiento económico, junto con la aplicación de políticas monetarias acomodaticias que está llevando a cabo la mayor parte de las autoridades monetarias, terminará trasladándose al crecimiento de las primas de seguros mundiales”, refirió en su actualización de perspectivas mundiales.

El área de estudios de la compañía originaria de España señaló que la economía mundial se mantiene estable. Sin embargo, destacó que existen señales de una posible recesión en el futuro.

Agregó que la confianza económica mundial es “lo suficientemente débil como para que una o más perturbaciones puedan tener efectos bruscos y disrupciones en los mercados financieros, demanda de los consumidores o inversión”.

De presentarse una recesión, Mapfre prevé que se aceleren las tendencias geopolíticas que han estado latentes en los últimos cinco años, como el nacionalismo y proteccionismo, así como un sistema internacional cada vez más fracturado y el resurgimiento de las barreras comerciales formales e informales.

“Los indicadores de la inminencia de una recesión mundial son mixtos y no pueden descartarse. Si se diera el caso, la capacidad de revertir una desaceleración mediante las herramientas monetarias y fiscales habituales podría resultar difícil. Se trata de una situación de vulnerabilidad global en la que, pese a no constituir el escenario central, la posibilidad de una recesión es cada vez mayor, los

instrumentos para afrontarla son limitados y sus consecuencias sociales y económicas aún son inciertas”, refirió.

Añadió que en este escenario las empresas se verán directamente afectadas por los resultados de las políticas y la incertidumbre sobre temas como el aumento de las barreras comerciales, la reducción de los acuerdos de libre comercio y la incapacidad de coordinar las respuestas multilaterales con cuestiones como la migración, el cambio climático y las crisis de seguridad internacional.

DEBILIDAD MEXICANA

El documento refiere que, en el caso de México, de momento todo indica que la debilidad de su actividad económica se trasladará al mercado asegurador, conformado por poco más de 100 compañías. No obstante, tiene mejores perspectivas para el siguiente año.

Destacó que en el segundo trimestre del año la economía registró un estancamiento en comparación con el trimestre previo, con lo cual la tasa anual apenas fue de 0.3 por ciento. La desaceleración se percibe en factores como el consumo privado, el gasto gubernamental y la inversión, tanto pública como privada, que han mostrado disminuciones, agregó.

Por ello, Mapfre prevé que el país crezca 0.3% al cierre de este año, mientras que para el siguiente tiene una mejor proyección, de 1.1 por ciento.

Hace algunos días, la agencia calificadora Moody's indicó que la desaceleración en México afectará al sector asegurador, principalmente al rubro de seguros enfocados en propiedad y daños.

“Las aseguradoras mexicanas de propiedades y accidentes enfrentarán desafíos a medida que la desaceleración disminuya la demanda de seguros”, aseveró la agencia calificadora.

Añadió que la eliminación de los seguros para el gobierno, así como la desaceleración económica, redujo el crecimiento de las primas. Sin embargo, no especifica de cuánto fue la disminución.

